



TOP 04 Berichte

TOP 4.3 Berichte der Ausschüsse und Kommissionen

1 Der Wahlausschuss bestand im Berichtszeitraum zunächst aus Annika Jülich (DV Köln), Damian
2 Thüne (KLJB) und Andrea Karl (CAJ) und wurde im Dezember dann durch David Meyer (DPSG)
3 ergänzt. Andrea Karl und Damian Thüne wurden nach der HV im Mai zu den beiden
4 Vorsitzenden gewählt. Die Begleitung von Seiten des Bundesvorstands übernahm Daniela
5 Hottenbacher.

6 Der Wahlausschuss tagte ausschließlich digital alle 4-8 Wochen, wobei die Treffen zwischen
7 Mai und Dezember monatlich stattfanden. Inhaltlich wurden die Erfahrungen der
8 Hauptversammlung 2021, auch anhand der Rückmeldungen der Teilnehmenden, kritisch
9 reflektiert und Lösungsvorschläge erarbeitet. Das Gespräch mit dem Bundesvorstand zur
10 Klärung der Zusammenarbeit wurde gesucht. Zugleich beschäftigte uns die
11 Kandidatinnensuche für das offene Amt der Bundesvorsitzenden. Hier wurde die Ausschreibung
12 angepasst, die Jugendverbände und Diözesanverbände zur Suche angeregt und angefragt sowie
13 die digitalen Kennenlerngespräche durchgeführt. Bei der Hauptversammlung im Dezember war
14 es uns schließlich wichtig, gemeinsam vor Ort zu sein, um die Wahl möglichst gut durchführen
15 zu können.

16 Wir bedauern sehr, dass es im Herbst 2021 zu einem mehrwöchigen Ausfall der Erreichbarkeit
17 des Wahlausschusses per E-Mail kam, der leider erst nach einiger Zeit aufgefallen ist. Zwar
18 kommen E-Mails inzwischen wieder an, allerdings gibt es immer noch Probleme bei der
19 Weiterleitung, was die Arbeit teilweise erschwert. Eine Klärung seitens der Bundesstelle lief
20 bisher allerdings ohne Erfolg. Der Fehler konnte nicht konkret gefunden werden.

21 Im Anschluss an die Hauptversammlung im Dezember wurde auch diese hinsichtlich der Wahlen
22 reflektiert. Ausgehend von den verschiedenen Problemlagen, die bei den letzten
23 Hauptversammlungen zutage traten, beschäftigte sich der Wahlausschuss sodann
24 schwerpunktmäßig mit notwendigen Änderungen der Wahlordnung, die im konkreten
25 Wahlgeschehen für mehr Klarheit sorgen sollen. In diesem Kontext wurde deutlich, dass sich
26 zwei aktuelle Diskussionen des BDKJ auch in der Wahlordnung widerspiegeln: das
27 Zusammenspiel von Ehrenamt und Hauptamt sowie Geschlechtergerechtigkeit. Es wurde
28 beraten, inwieweit wir hier als Wahlausschuss Änderungen angehen wollen und können, wobei
29 wir zu dem Schluss kamen, die jeweiligen Thematiken noch nicht anzupacken, da sie inhaltlich
30 noch an anderer Stelle im Verband diskutiert werden müssen. Nach Abschluss der
31 entsprechenden Prozesse, sollten dann erneut Anpassungen in der Wahlordnung vorgenommen
32 werden.

Andrea Karl
Vorsitzende Wahlausschuss